

HAY COMUNICACION CON ISLA DE PINOS

Oct 2/44
Mediante una Estación Radiotelegráfica se han Transmitido y Recibido Mensajes

Ayer pudo el ministerio de Comunicaciones establecer contacto con Nueva Gerona, mediante la estación radiotelegráfica establecida en la Jefatura de la División Central de la Policía Nacional, cedida por el coronel Pedro Díaz a dicho Ministerio. Inmediatamente comenzaron a cambiarse numerosos despachos. El Ministro designó al señor José Setmanat para que lo represente ante dicha Jefatura durante el tiempo que se utilice tal medio de comunicación.

También la Jefatura cedió dos motocicletas con sus respectivos conductores, para efectuar el transporte rápido de los mensajes.

Por medio de la Estación del ministerio de Defensa Nacional, que también ha sido cedida al ministerio de Comunicaciones, ayer a mediodía pudo establecerse comunicación con Pinar del Río, comenzando inmediatamente a cursarse despachos por dicho conducto, según manifestó el señor Pedro Pablo Torres, jefe de Telégrafos.

Con tal motivo, se supo que la ciudad de Pinar del Río no ha sufrido daño alguno con motivo del ciclón y que los términos de Candelaria y San Cristóbal han sido fuertemente dañados.

El jefe del Centro Telegráfico de Santiago de Cuba hizo saber que un violento incendio destruyó el almacén de azúcar y parte de la casa de máquinas del ingenio Algodonal. Las pérdidas son de importancia, pero podrá ser reparado para la próxima molienda.

Cuando los periodistas se encontraban con el subsecretario, doctor Maristany, llegaron noticias de Batabanó, indicando que el Centro de Correos y Telégrafos había sido inundado y cubierto con una espesa capa de algas marinas y se ignora si habrá quedado en condiciones de continuar funcionando, mientras no se pueda inspeccionar debidamente. También llegó la noticia de que en la Oficina del Cotorro había desaparecido el techo.

Preguntado el doctor Maristany respecto a los empleados que no pudieron presentarse por falta de medios de transporte, dijo que se trata de un servicio público y que todos los funcionarios y empleados deben hacer cuanto esté a su alcance para acudir a sus puestos, aunque, desde luego, serán admitidos los motivos lógicos, que no permitieron a unos u otros presentarse durante los dos últimos días.

Refiriéndose a los servicios públicos, dijo el subsecretario que con excepción de un ramal de Hershey, todos los trenes salieron y cumplieron sus itinerarios.

Distintas secciones de líneas tales como las comprendidas entre Aguacate y Bainoa, alrededores de Campo Florido, de Jaruco, de Rincón, de San Felipe, de Güines y de Palos ya han sido reparadas por las cuadrillas que con gran actividad están empeñadas en repararlas rápidamente.

Hoy ha dispuesto el señor ministro de Comunicaciones que dada la magnitud de los destrozos que ha ocasionado el ciclón en las líneas telegráficas en la Provincia de La Habana se incorporen a los distintos trabajos los reparadores disponibles de las provincias de Matanzas, Las Villas y Oriente. Ese personal ya está en camino hacia donde habrán de actuar.

Espera el ministro de Comunicaciones que muy en breve podrá informar que ha quedado normalizado el servicio telegráfico.

También ha dispuesto el Ministro que un inspector embarque hoy para Pinar del Río a obtener informes acerca de los daños originados por el ciclón en aquella provincia y los desperfectos que ha ocasionado en las líneas telegráficas.

Camiones del Ministerio están sirviendo todo el material de líneas necesario, tales como alambres, pernos, aisladores, etc., para que la reparación no demore; asimismo ha adquirido el señor ministro de Comunicaciones herramientas por valor de \$2,000 para equipar a los que no las tenían y por consiguiente resultaba nulo el trabajo que pudieran realizar.

M, Oct 2/44

